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「タワマン雑感とロータリーの思い出」 木村邦佑君 「子ども食堂について」  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
〔事務局〕 〒253-0044 茅ヶ崎市新栄町 13-29 茅ヶ崎商工会議所 3 階 TEL：0467-83-6060  FAX：0467-83-9915 
メール：c3rc@io.ocn.ne.jp  〔例会場〕〒253-0073 茅ヶ崎市中島 1341 コルティーレ茅ヶ崎 TEL : 0467-87-0002 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                      
2023-2024 年度テーマ 

painted by Kenzo Tanaka 

第 64 代会長 杉本 剛昭 
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＝本日の例会行事＝ 

2024 年 4 月 18 日（木） 第３０５７回例会 天気：晴れ 司会：木村信一副幹事 No. 36 
 

入会セレモニーの上原会員と手術・入院から帰還の中山会員 

◎入会セレモニー 

上原幸作君［紹介者：田中賢三君］ 
◎幹事報告 

◆ガバナー事務所より   
 ◇台湾東部地震への支援金依頼   寄付の目安…一人

当たり １，０００円 
◆米山記念奨学会より  ◇ハイライトよねやま №２８

９…全会員へ配信済み 
◆藤沢ＲＣより  ◇創立７０周年記念例会並びに祝賀会

のご案内   
◉６/５（水） １５：００～  ◉湘南鎌倉クリスタルホテル 
◆タウンニュース 
◎委員会報告 

親睦［平賀会員］：4/25 マンダルヨン RC の皆さんを迎え

ての夜間例会 
ホームページ［小澤会員］：ロータリーの友からの記事紹介 
ゴルフ同好会［木村信一会員］：7/17（水）親睦コンペ 
会員増強［水嶋会員］：4/18 夜なんどき牧場で委員会開催 
会計［大箭会員］：4~6 月会費引落しの確認 

スマイル報告 宮本英義会員 

杉本剛昭君＆安武勝君 上原幸作さん入会おめでとうござ

います。ロータリーライフ楽しみましょう。和田さん、木

村邦佑さん卓話よろしくお願いします。 
中山冨貴子君 本日ようやく例会に出席することが出来ま

した。皆様に久しぶりにお会い出来、大変嬉しく存じます。

お祝を頂戴し、ありがとうございます。 
成田栄二君 TOTO の上原工場長、入会おめでとうござい

ます。和田さん、木村さん、卓話よろしくお願いします。

クラブ協議会、欠席します。申し訳ございません。 
和田幸男君 今日は卓話担当です。よろしくお願い致しま

す。上原さん、入会おめでとうございます。 
山口利通君 上原君、TOTO 入会したね！待ってました

よ。 
澤邑重夫君 上原さんようこそ。末永くよろしくお願いし

ます。和田さん、木村さん、卓話おつかれさまです。先日

会議所の手伝いで、加山さんの警備をしました。群衆をか

き分けて加山さんを車に案内する役は関係者ぽくて楽しか

ったです。NHK ニュースにも 1 秒だけうつりましたので、

いつもの店で自慢できました。日々ネタづくりのため、が

んばりたいと思います。 
古知屋光洋君 和田さん、木村邦佑さん、卓話楽しみです。 
杉田祐一君 上原さん、入会おめでとうございます。一緒

に活動できることを嬉しく思います。和田さん、木村邦佑

さん、卓話楽しみにしております。 
吉田恵子君 上原さんようこそ。これからよろしくお願い

します。毎日寒かったり暖かかったり、体調に気をつけま

しょう。 



日時 回 現会員 計算会員 出席 ＭＵ済 欠席 暫定出席率 修正出席率 

４／１８ ３０５７ ４７ ４３＋２ ３３ ３ ９ ８０％  

４／４ ３０５５ ４６ ４２＋２ ３２ １＋０ １１ ７５．００％ ７５．００％ 

 
 

卓話後、ユニフォーム姿を披露する野球同好

会の杉本選手代表、山口最年長選手、河本監

督。31 番は急逝した永田会員の永久欠番。 

出席報告 秋本一茂会員 

左上から、委員会報告・クラブ協議会の発言者。小澤・木

村信一・宮本・古知屋・水嶋・平賀・秋本の各会員 

大箭剛久君 先日、佐々木ガバナーエレクトと同席させて

いただく機会がありました。失礼なのは百も承知でしたが、

お酒の勢いもあり、これだけはお伝えしておきたいと思い、

申し上げました。「ガバナー、頑張んなー」 
加瀬義明君 上原さん、これからどうぞ宜しくお願い致し

ます。和田さん、木村邦佑さん、卓話宜しくお願い致しま

す。 
富田桂司君 上原さん、ご入会おめでとうございます。和

田さん、木村住職、卓話楽しみです。がんばって下さい。 
木村信一君 上原幸作様入会ありがとうございます。楽し

んで下さい。 
小澤雅彦君 上原さんようこそ。私はロータリー入会以来

TOTO のトイレ以外は使用したことがありません。どうぞ

よろしくお願い致します。 
木村邦佑君 ご心配をおかけしました。復活し、体調も良

好、陽当たり良好。卓話ガンバリます。 
橋本正一君 新会員の上原さんようこそです。和田さん、

邦佑さん、卓話楽しみです。 
大竹孝一君 上原様入会おめでとうございます。今年も筍

の時期になりました。生の筍、筍の水煮、注文待ってます。 
秋本一茂君 新会員の上原さん、ようこそ茅ヶ崎ロータリ

ーへお越しいただきました。これからもよろしくお願いし

ます。 
平賀裕祥君 上原さん入会をお待ちしていました。どうぞ

よろしくお願いします。 
宇野雅仁君 上原幸作様、ご入会おめでとうございます。

和田さん卓話楽しみにしております。 
樋口康雄君 3 クラブ合同花見例会、楽しかったです。茅

ヶ崎で水泳教室と言えば？も学習しました。上原様、入会

おめでとうございます。よろしくお願いいたします。 
新島和生君 新会員の上原さま、ようこそ茅ヶ崎ロータリ

ーへ。よろしくお願いいたします。和田さん、木村邦佑さ

ん卓話楽しみにしています。 
山口裕哉君 上原さんようこそ。よろしくお願いします。 
柾木太郎君 No Message 
上原幸作君 これからどうぞよろしくお願いします。 
［本日 23 件、33,000 円です］ 

和田幸男（わだゆきお） 
1958 年 3 月 5 日生まれ 
2003 年 6 月入会 
(有)サンエイト 代表取締役 
職業分類：不動産賃貸 
会員増強は避けて通れない。これから

は 50 名を目指して欲しい 

卓話 和田幸男会員 

「タワマン雑感とロータリーの思い出」  

「タワマン雑感とロータリーの思い出」ということで、お話し

します。 
現在、タワマンは、大変な人気です。私が AG の時の杉岡年度

（2019-2020）の地区幹事が弁護士の松田さん。松田さんが、

毎月送ってくれる「事務所だより」にタワーマンションについ

ての考えが書いてありました。JR 橋本駅にリニアの地下駅が

できると言うこともあるのかわかりませんが、３０階建の高層

マンションが、１０棟近く林立しているそうです。 
タワマンの前提として、人口の増加と地価高騰というのがあり

ますが、皆さん、ご存じのことと思いますが、総務省から 2023
年の転入超過市町村が発表されました。 
東京特別区が１位 53,899、茅ヶ崎が 2,520 人で、９位、政令

指定都市を除くと全国で１位。サザン効果と思ったら平塚が１

０位なので違いました。1724 ある市町村の中で、政令都市を

除くと全国１位。３月に国土交通省が公表した公示地価でも茅

ヶ崎は、県内の上昇率の大きい場所となってます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
これは、辻堂タワマンの完成予想 CG です。湘南で初めてのタ

ワマン、２９階建です。タワーマンションとは、高さ６０ｍ超、

または、地上２０階建以上のマンションが、タワーマンション

だそうです。 
◆人口推移 1 1960～2022 
人口のピークは、2010 年で、１億２８０７万人。 
◆人口推移 2 2024～2100 
日本の人口は、国の機関によると（２０２３年の１億２４６３

万人が出生率 1.36 とすると）約 50 年後の 2070 年は、8700
万人と予想されています。 
人口が激減し、老朽化した後のタワーマンションは、どうなる

のでしょうか。 
人口が V 字回復していることを祈るばかりです。 



  ロータリーの思い出 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
私が最初のロータリークラブとのかかわりは、GSE（研究グル

ープ交換）というロータリー財団の社会人の交換プログラムで

ミシガン洲に派遣してもらいました。 
一昨年亡くなられた、元茅ヶ崎湘南 RC の清水さん（クラウン

スーパー創業者）が地区の財団委員長でしたので、声をかけて

もらいました。 
メンバーは、松下政経塾やジョンソン中学の英語の先生などの

方々でした。自分以外は、英語がペラペラでした。 
商工会議所に勤めていた時、1991 年に茅ヶ崎 RC 原会長（た

まや）（この年度、ｽﾏｲﾙ 327 万円でクラブ最高額、最初で最後

の 300 万超え）の推薦で、ミシガン洲に派遣してもらいまし

た。2780 地区ができて最初の GSE メンバーでした。会員が

一番多かったのは、1990 年の 76 名です。  
※活動計画書 P29 参照  
 
よく聞く言葉です。 
「楽しいだけじゃだめだ」という人もいますが、「楽しくなけ

ればロータリーではない」。 
以上です。ありがとうございました。 

木村邦佑（きむらほうゆう） 
1968 年 4 月 23 日生まれ 
2016 年 6 月入会 
宗教法人 信隆寺 代表役員 
職業分類：日蓮宗  
ロータリーの仲間とともに茅ヶ崎の

未来に貢献したい 

卓話 木村邦佑会員 

「こども食堂について」  

湘南の空 こども食堂 

いただきます～ごちそうさま 

 
◆こども食堂 はじまりときっかけ 

自分の住んでいる今宿・萩園近辺に支援が必要な人がたくさん

住んでいることを知りました。ロータリークラブに入る前は

「寺子屋」と「こども食堂」の併設を構想していましたが、こ

ども相手だと協力者、スタッフが多数必要で、檀家さんが頼り

だがお寺に来る檀家さんは年配者が多く、負担が大きいため実

現に到りませんでした。 
ロータリークラブ入会後、ロータリーなら協力を得ながら出来

ると 感じたので具体的に調査開始をし、 市役所での聞き取

り、相談にも行きました。そして、正式に話を進めたいなあと

いう頃合いに コロナ禍により保留となってしまいました。 
コロナ禍の最中、橋本さんと２人でよくこども食堂の話をしま

した。「今宿こども食堂」と題して来恩寺・信隆寺で隔月交代

交代で開催しましょうと話していました。こども食堂と学業支

援と両方出来れば良いと思っていて、橋本さんが学業支援に力

を入れたいと語っていたのを思い出します。 
いつ収束するかも分からないコロナ禍でしたが、なんとなくの

シュミレーションはしていました。そんな 2022 年春、茅ヶ崎

クラブ会員の河本さんの友人（広瀬道子さん・菅原里実さん親 
         子）から「こども食堂」をやりたいので茅 
         ヶ崎 RC に「支援のお願い」という形で依 
         頼がありました。何度か打ち合せをして信 
         隆寺を会場にして２人に食事を作っても 
         らって８月に開催できれば良いねという 
         話しになり、菅原さん・広瀬さん・私と話 
         し合って厨房・道具の確認、具体的な材料 
         などの話までしたのですが、根本的な所で 
         方向性が違うことに気づきました。 
         広瀬さんは食の安全が最重要（無農薬・菜 
         食）ビーガンに近い発想で「こどもたちの 
         体に悪い物は食べさせたくない」、また娘 
         の菅原さんは小さなこどもをもつ母親の 
         集まれる場所を作りたいという発想で「悩 
         みを抱えている母親達の安らぎの場を作

りたい」という方向性でした。 
そういうこともあって、広瀬さん・菅原さんとは別々の方向で

「お互い頑張りましょう」ということになりました。彼女たち

は現在、独自路線で多くの支持者を集め、活動されているよう

です。また、この時点で橋本さんは厨房の関係で一旦、断念せ

ざるを得なくなりました。 
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私は私で取り敢えずやってみよう！「おなかいっぱい食べさせ

たい！」「誰でも彼でもみんな来い！」という気持ちで、急遽

「食品衛生管理者講習」を受け、食事を作ってくれる人を探し

ました。檀家さん、近所のおばさん、知人・友人、いろんな人

に声掛けしました。 

◆必ず誰かが助けてくれる・・・感謝！  

そのうち、昔よく行ってた飲み屋のママが「是非ともやりたい」

と手をあげてくれました。キッチンスタッフも飲み屋で知り合

った仲間達が集まってくれました。茅ヶ崎 RC の皆さんには初

期段階で食器とテント、後に支援金を頂き、現場では 受付と

して協力を頂いています。 
理事会には報告していますが個人的にも支援金を頂いたり 

毎回お米や おやつを寄付して下さったりと多くの方から沢山

の支援を頂いてます。 
食事代金として、大人￥300とロータリー関係者からは¥1,000
（天の声）を「お気持ち箱」に入れてもらっています。 
◆そもそも こども食堂とは？ 

こども食堂とは、こどもが一人でも行くことのできる無料また

は低額の食堂です。東京都大田区の八百屋の店主・近藤博子さ

んが、店の一角で 2012 年に始めた「だんだんワンコインこど

も食堂」が発祥だとされています。 
こども食堂は、生活に困窮している家庭の子どもだけに食事を

提供するわけではありません。どんなこどもでも参加できる、

ユニバーサルな取り組みです。実際には、こどもやその保護者

だけでなく、地域の高齢者なども参加して一緒に食事をしてい

ることもあります。こども食堂、地域食堂、コミュニティー食

堂、みんな食堂など、名称もさまざまです。 
こども食堂のメリット こども食堂には、次のようなメリット

があります。 
1. 誰かと一緒に食事ができる  2. 無料または安価で食事

ができる  3. 地域の人とのつながりができる 
（1）誰かと一緒に食事ができる  孤食回避 

誰かと一緒に食事をすることを「共食（きょうしょく）」とい

います。共食は健康や健康な食生活とポジティブな関係があ

り、こども食堂で共食の機会を持つことで、こどもの健康や健

康な食生活に良い影響をもたらすことが期待できます。こども

食堂は、家庭で共食をすることが難しいこどもにとって、貴重

な共食の機会となります。また、保護者やこども食堂を開催し

ている地域住民などの大人にとっても同様です。 
（2）無料または安価で食事ができる 

こども食堂は無料または安価で食事を提供しているので、経済

的に困窮している家庭のこどもであっても利用しやすくなっ

ています。さまざまな食事提供の形態があるので一概にはいえ

ませんが、手作りであたたかく、さらには栄養バランスまで考

えた食事が提供されていることも多くあります。 
（3）地域の人とのつながりができる 

こども食堂はこども同士、親同士のコミュニケーションの機会

になるだけでなく、食事を提供してくれる人や食事を食べに来

た高齢者など、地域の多様な人とのつながりも育みます。参加

するこどもや親の孤立防止（居場所）になるだけでなく、他の

地域住民の孤立防止（居場所）にもなります。地域住民同士の

つながりが強くなることで、防犯や地域活性化など他の面でも

良い影響があるでしょう。 

◆こども食堂に関する課題 

こども食堂の活動を続けるうえで認識されている課題は大き

くは以下のように集約できます。 
・来てほしい家庭の子どもや親に来てもらうことが難しい 
・運営スタッフの確保が難しい 
・運営費の確保が難しい 
その他、スタッフの意識はできれば同じベクトルで食堂の趣旨

や方向性の共通理解は必要です。 
特に深刻なのが人手の問題です。こども食堂の多くはボランテ

ィアスタッフがいなければ活動できず、人手が足りていないと

悩む運営者が少なくありません。加えて、食材や消耗品を用意

するための資金も必要ですし、場合によっては無料で使用でき

る会場がなく会場を借りるための資金がかかることもありま

す。 
また、食中毒などがないよう、衛生管理は欠かせません。衛生

管理については、地域の保健センターなどと相談しながら十分

に気を付ける必要があります。食物アレルギーへの対応も重要

な課題です。 
◆わたしたちのこども食堂の方向性は・・・誰でも OK！！ 

・支援が必要とされる人と そうでない人 
・普通の家庭だけど支援があると助かる人 
・収入の低い人 
・母子家庭（シングルマザー） 父子家庭（シングルファザー） 
・生活保護 
・ヤングケアラー 
ピンポイントに支援するのは難しい。なので、誰でも参加、大

人も小人もみんなで食事をしましょう。 その中に紛れ込んで

くれればありがたい。核家族の形があたりまえになった世の

中、大勢で食事をすることで学ぶ何かがあれば良い。 
◆漠然と思う「今後」～継続は力なり 

とにかく今は継続していくことに専念（あまり無理はしない）

し、ゆくゆくはロータリーの力で週１でも週２でも良いので人

が常駐し、こどもがいつでも来れる場 居場所 食事の場 人

と会話できる場 を提供できたら素晴らしいと思いますが、そ

れも中々できないだろうからレストランや居酒屋にお願いし

て中学生くらいまでは無料で食事を食べられる場所を作れる

と良いなぁと思います（ロータリーは支援金で協力）。 
◆ロータリークラブ～社会奉仕 

ロータリーの支援は本当に支援が必要な人に届いているのだ

ろうか？グローバルな支援も良いが この国に目を向けるの

が先決ではないだろうか？  
日本人の国民性は世界一 
この国の貧困を無くすことは世界への奉仕に必ず繋がる・・・ 
 ♪友ありて 語り合い 手を取りて 未来(あす)を見る 
この歌詞（「覇気あれ我がクラブ」）が大好きです。茅ヶ崎ロー

タリークラブのみなさんとともに こどもたちの未来をみて

いきたいと思います。ご静聴ありがとうございました 


